



Diputadas y diputados analizan, en la Permanente, el tema “Crecimiento económico y la disminución de la pobreza”

Boletín No. 4740

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de Agenda Política
- Citan a la sesión el próximo martes 8 de agosto, a las 11:00 horas

Con el tema “Crecimiento económico y la disminución de la pobreza”, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de Agenda Política de la sesión de la Comisión Permanente de este martes.

Economía nacional ha crecido

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expresó que en el país disminuye la brecha de desigualdad, y hoy se demuestra a nivel global “que es posible contener la inflación, crecer económicamente y que los buenos resultados en la macroeconomía impactan de forma positiva y directa en beneficio de la población en general”.

Añadió que la economía nacional ha crecido por 10 bimestres consecutivos y seguirá a más del 3 por ciento en 2023; el empleo formal ha aumentado por 29 meses consecutivos; el ingreso promedio de todos los hogares en el país subió 11 por ciento, y los más pobres subieron su nivel de ingreso en 18.3 por ciento comparado a 2018, la inversión privada aumentó y la inflación está en control.

Inflación global de 2018 a 2022 ha sido del 22.7 por ciento

Del PAN, el diputado Gerardo Peña Flores señaló que mientras se presume el poder adquisitivo acumulado de 2018 a 2022, la inflación global en este mismo periodo ha sido del 22.7 por ciento, es decir, “no hay nada que celebrar, pues en lugar de crecer hay un decrecimiento del poder adquisitivo”.

Reiteró que de nada sirven los programas sociales si hay una mayor inflación y un aumento en el costo de la canasta básica y de la energía eléctrica; por ello, pidió que el diálogo se enfoque en el tema de seguridad y llamó a reflexionar hasta cuándo el sistema mexicano seguirá tolerando la intervención del crimen organizado en las campañas político electorales.



La economía de México es una de las más desiguales

Alma Carolina Viggiano Austria, diputada del PRI, manifestó que se busca que a México le vaya bien, que haya menos desigualdad, dado que eso traería más prosperidad, menos inseguridad, menos violencia y mucho mejor calidad de vida; sin embargo, México, a pesar de ser una de las 20 economías más importantes del mundo, también es una de las más desiguales.

Relató que el 10 por ciento de la población acapara casi el 80 por ciento de la riqueza nacional, mientras que el 50 por ciento gana menos de 3 mil pesos mensuales. “Las y los mexicanos no tienen ingresos suficientes para garantizar la canasta básica, incluso hoy destinan recursos para comprar medicamentos porque no los surte el gobierno; la pobreza en nuestro país es multidimensional y las mujeres son las que más están perjudicadas y han visto lastimados sus ingresos”.

Programas sociales, fundamentales para reducir desigualdad

La diputada María del Carmen Pinete Vargas, del PVEM, argumentó que hoy lo que importa es mejorar las condiciones de vida del ciudadano de a pie, a partir del aumento de los ingresos de los hogares y de la reducción de la desigualdad, donde los programas sociales han jugado un papel fundamental e, incluso, hay incremento del salario y la fortaleza histórica del peso mexicano son innegables.

Consideró prioritario que el desarrollo económico vaya de la mano del desarrollo social y una adecuada distribución de la riqueza en beneficio de la población. “Nuestro compromiso para seguir garantizando la igualdad de oportunidades para las y los mexicanos y por una mejor distribución del ingreso, porque esa es la vía para reducir la pobreza y consolidar una sociedad realmente democrática”.

Hay crecimiento económico

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que hay un crecimiento anualizado de 3.6 y así terminará el año; hay un peso sólido, una inflación que disminuye, una Inversión Extranjera Directa fuerte, una recolocación empresarial fuerte, incremento en el número de trabajadores registrados ante el Seguro Social, y “hay un país y una economía en buena ruta”.

De los 20 países de la OCDE, añadió, México es de los que crece, con una deuda totalmente controlada; ha disminuido la desigualdad por la política social aplicada y derivada de la redistribución de la riqueza. En programas sociales, del 2019 al 2023, se han entregado un billón 564 mil 662 mil pesos a la población, por eso, “de 37 millones de hogares del país, por lo menos, a 30 les llega un programa social”.



La política social debe agregar al desarrollo económico

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez, manifestó que su grupo parlamentario no acepta que se ninguneen a los programas sociales, pero tampoco que le digan a la ciudadanía que se debe conformar con lo que tiene; por ello, propuso implementar un modelo en que la política social agregue el desarrollo económico.

Reconoció que hay política social y se ha visibilizado la pobreza y los programas sociales, pero esto no es suficiente. “México puede caminar más de prisa al futuro con energías verdes, limpias y con una visión donde a la política social se le agregue desarrollo económico”.

La canasta básica no está acorde con los ingresos

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, dijo que el precio de la canasta básica no está acorde con los ingresos de las familias mexicanas que viven con un salario mínimo; no se puede hablar de disminución de la pobreza cuando el 59 por ciento de la población productiva carece de ingresos suficientes para superar este umbral, más bien, ha disminuido la forma de vida de los que menos tienen.

Pidió transparentar el ejercicio de los recursos y evitar a toda costa que estos estén condicionados. El país, abundó, requiere de políticas públicas, cuyo objetivo sea la movilidad social y la posibilidad de progreso. “No pueden hablar de disminución de pobreza cuando este gobierno la ha reproducido, profundizado y convertido en una forma clientelar y política. Utilizan miserablemente a los pobres”.

La desigualdad se ha combatido con programas sociales

La diputada Cecilia Márquez Alkadeh Cortes (Morena) comentó que, en la presente administración, los apoyos que se han otorgado a través de los programas sociales no se comparan con los que se recibían anteriormente, porque ahora llegan a manos de quienes los requieren. “La desigualdad se combatió con programas sociales y no con el reparto de dinero a los de más arriba a ver si escurría algo a los de más abajo”.

Explicó que ahora muchos más hogares en situación de pobreza reciben estos programas, respecto a la población en situación vulnerables en 2018. Detalló que recibieron mil 589 pesos en promedio al trimestre por beneficios del gobierno y en el 2020 el ingreso se ubicó en mil 375 pesos, es decir, incrementó del 24.3 al 43.6, lo que ayudó a que se disminuyera la desigualdad.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

02/08/2023

LEGISLATIVO

Para rectificación de hechos participaron las diputadas Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) y Carolina Beauregard Martínez (PAN), así como el diputado Hamlet García Almaguer (Morena).

Cita para la próxima sesión

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo martes 8 de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República.

